

雲茂潮先生网上书库 Mr. Wan Boo Sow Online Book Gallery

1996-2000, 2007-2010, 2011-2014 年新增书目 = New additions in 1996-2000, 2007-2010, 2011-2014

2014 年

东南亚研究 (Southeast Asian Chinese/Southeast Asian Studies)

- 习之微刻书 [Sidgwick writing](#)
- 杂碎画集 (纪念版) [Za sui hua ji \(ji nian ban\)](#)
- 鸦片经济: 以中国, 东南亚和印度为视域 (1602-1917) [Ya pian jing ji : Yi Zhongguo, dong nan Ya he Yindu wei shi yu \(1602-1917\)](#)
- 望园花踪 [Wang yuan hua zong](#)
- 创作剧本集 [Chuang zuo ju ben ji](#)
- 明眼看名商: 百位头家·各领风骚 [Men at the helm](#)
- 庙宇文化 (第四辑) [Miao yu wen hua \(di si ji\)](#)
- "旧"娘? "新"娘?: 马来西亚砂拉越州客家社群的婚姻仪式及女性 ["Jiu" niang? "xin" niang? : Ma lai xi ya Sha la yue Zhou Ke jia she qun de hun yin yi shi ji nu xing](#)
- 东南亚各国政府与政治: 持续与变迁 [Dong nan ya ge guo zheng fu yu zheng zhi : chi xu yu bian qian](#)
- 东南亚国协与两岸政经关系发展之研究: 从改善中国形象与ECFA观点探讨 [Study of ASEAN and cross-strait relations in relation with political and economic development](#)
- 唐风绸缪: 拾缀移留的文化遗产 [Tang feng chou miu : shi zhui yi liu de wen hua yi chan](#)
- 行走东南亚 [Xing zou Dong nan Ya](#)
- 泰国史 [The history of Thailand](#)
- 应召人生: 第一位获得泰国文学奖首奖的应召女, 跨海卖春的真实故事 [I am Eri : my experience overseas](#)
- 成与败 [How Asia works : success and failure in the world's most dynamic region](#)
- 跟著美食去旅行: 印度与东南亚八国寻味记 [Gen zhe mei shi qu lu xing : Yin du yu Dong nan Ya ba guo xun wei ji](#)
- 华人穆斯林在马来西亚 [Hua ren mu si lin zai ma lai xi ya](#)
- 烟圈里的故事: 云里风小说集 [Yan quan li de gu shi : yun li feng xiao shuo ji](#)
- 马来西亚边吃边玩边投资: 我在大马有个家 [Ma lai xi ya bian chi bian wan bian tou zi : wo zai da Ma you ge jia](#)
- 赌场女荷官日记: 台湾女孩在新加坡 700 天的爱、寂寞、学习真实记录 [Du chang nu he guan ri ji : Tai wan nu hai zai Xin jia po 700 tian de ai, ji mo, xue xi zhen shi ji lu](#)
- 世纪陈家庄: 从养猪户到营收百亿的企业家族传奇 [Shi ji Chen jia zhuang : cong yang zhu hu dao ying shou bai yi de qi ye jia zu chuan qi](#)
- 再现大唐. 反对沙文: 陈有炳. 一个建设东西方艺术的人 [Zai xian da tang. fan dui sha wen : Chen you bing. yi ge jian she dong xi fang yi shu de ren](#)
- 忧郁的边界: 一个菜鸟人类学家的行与思 [You yu de bian jie : Yi ge cai niao ren lei xue jia de xing yu si](#)
- 马桶圈. 迷幻药, 还有洞穴和火山 [A jotting of the journey](#)
- 当代印尼华人的认同: 文化、政略与媒体 [Chinese identity in post-Suharto Indonesia : culture, politics and media](#)
- 你一定要认识的越南 [Ni yi ding yao ren shi de yue nan](#)
- 台湾越南配偶的族裔经济 [Ethnic economy of Vietnamese spouses in Taiwan](#)
- 方亨随笔录 [Fang ting sui bi lu](#)
- 何处是吾家: 越南逃难 330 天纪实 [He chu shi wu jia : Yue nan tao nan 330 tian ji shi](#)

- 掌握"无毒"与"便利": 中国大陆、越南家居市场无往不利 [Zhang wo "wu du" yu "bian li" : Zhong guo da lu. yue nan jia ju shi chang wu wang bu li](#)
- 亚洲新势力崛起: 横越星, 马, 泰, 汶, 中, 日的穆斯林市场 [Ya zhou xin shi li jue qi : Heng yue xing, ma, tai, wen, zhong, ri de mu si lin shi chang](#)
- "体面"人生, 从家出发: 到印尼体验家居商机 ["ti mian" ren sheng, cong jia chu fa : Dao yin ni ti yan jia ju shang ji](#)
- 敲开白色巨塔大门: 前进中国大陆, 印尼, 印度, 越南医疗器材产业 [Qiao kai bai se ju ta da men : qian jin Zhong guo da lu, Yin ni, Yin du, Yue nan yi liao qi cai chan ye](#)
- 菲律宾国父: 黎刹传 [The story of Jose Rizal](#)
- 创作剧本集 [Chuang zuo ju ben ji](#)
- 当代评论: 求索漫漫教育路 [Contemporary review: education reform](#)
- 百年寻绎: 马新历史人物研究 [Centennial tracing : a study of historical personalities in Malaysia and Singapore](#)
- 李光耀传 [Li Guang yao zhuan](#)
- 马新华人研究: 苏庆华论文选 [集 Chinese in Malaysia and Singapore : selected essays](#)
- 旅者x迷图: 张国强科幻小说选 [Lü zheX mi tu : Zhang guo qiang ke huan xiao shuo xuan](#)
- 喧嚣过后: 孤星子诗集 [Xuan xiao guo hou : Gu xing zi shi ji](#)
- 消失的华校: 国家永远的资产 : 2014 年华校校史展 [Xiao shi de hua xiao : Guo jia yong yuan de zi chan : 2014 nian hua xiao xiao shi zhan](#)
- 唐山到南洋: 信约第一部曲 [The journey : a voyage](#)
- 创业先锋: 聆听创业故事, 感受创业力量, 传递创业梦想 [Chuang ye xian feng : Ling ting chuang ye gu shi, qan shou chuang ye li liang, chuan di chuang ye meng xiang](#)
- 爱薇文集 [Ai wei wen ji](#)
- 宋尚节博士与新马教会 [Song Shang jie bo shi yu Xin Ma jiao hui](#)
- 东南亚的贸易时代 : 1450-1680 Southeast Asia in the age of commerce, 1450-1680
- 南亚--东南亚含油气盆地 [Nan ya-- dong nan ya han you qi pen di](#)
- 广西与东盟青铜文化学术研讨会论文集 [Guangxi and ASEAN Bronze Culture Conference proceedings](#)
- 东盟十国国礼艺术 [Splendid state gifts from the 10 Asean countries](#)
- 首届中越语言文化教学与研究国际研讨会论文集 [Shou jie Zhong Yue yu yan wen hua jiao xue yu yan jiu guo ji yan tao hui lun wen ji](#)
- 东盟发展报告.2012 [Annual report of Asean's development](#)
- 东盟安全共同体变迁规律研究: 历史制度主义视角下与阿米塔.阿查亚教授商榷 [Dong meng an quan gong tong ti bian qian gui lv yan jiu : Li shi zhi du zhu yi shi jue xia you e mi ta. e cha ya jiao shou shang que](#)
- 太平洋战争期间日本对东南亚的经济统制 [Japan's economic control in Southeast Asia during the Pacific War](#)
- 鸦片经济: 以中国, 东南亚和印度为视域 [\(1602-1917\) Opium economy](#)
- 泰国社会文化与投资环境 [Tai guo she hui wen hua yu tou zi huan jing](#)
- 菲律宾社会文化与投资环境 [Fel lü bin she hui wen hua yu tou zi huan jing](#)
- 文莱社会文化与投资环境 [Wen lai she hui wen hua yu tou zi huan jing](#)
- 越南社会文化与投资环境 [Yue nan she hui wen hua yu tou zi huan jing](#)
- 马来西亚高等教育政策法规 [Ma lai xi ya gao deng jiao yu zheng ce fa gui](#)
- 东盟发展报告.2013 [Annual report of Asean's development](#)
- 新加坡概论 [Xin jia po gai lun](#)
- 第二届中国研究生东盟论坛论文集 [The anthology of the 2nd Chinese postgraduates ASEAN forum](#)
- 首届中国研究生东盟论坛论文集 [Shou jie zhong guo yan jiu sheng dong meng lun tan lun wen ji](#)
- 多民族共存与民族分离运动: 东南亚民族关系的两个侧面 [Coexisting and separating : aspects of ethno-national relations in Southeast Asia](#)
- 2008 中国农村生物质能源国际研讨会暨东盟与中日韩生物质能源论坛论文集 [Proceedings of International Seminar on Rural Biomass Energy & ASEAN plus Three \(China, Japan and Korea\) Forum on Biomass Energy](#)

- 东南亚古代金属鼓 [ALT Metalltrommeln Aus sudost-Asien](#)
- 东南亚美术 [Art of Southeast Asia](#)
- 东南亚文学史概论 [Dong nan Ya wen xue shi gai lun](#)
- 东南亚与华侨华人研究论文索引 (2006-2010) [Dong nan ya yu hua qiao hua ren yan jiu lun wen suo yin \(2006-2010\)](#)
- 旋转东南亚、南亚 [Travel in Southeast Asia, South Asia](#)
- Why? : 东亚文明的兴起从绳文到隋唐 (漫画版) [Why? : Dong ya wen ming de xing qi cong sheng wen dao sui tang \(Man hua ban\)](#)
- 李宗舜诗选 (n1.1973-1995) [Li zong shun shi xuan \(n1.1973-1995\)](#)
- 越南雄王信仰研究 [Yue nan Xiong wang xin yang yan jiu](#)
- 太平洋战争期间日本对东南亚的经济统制 [Japan's economic control in Southeast Asia during the Pacific War](#)
- 泛若不系之舟 [Fan ruo bu xi zhi zhou](#)
- 东南亚概论 [Dong nan Ya gai lun](#)
- 日本对外政策与东盟 [Ri ben dui wai zheng ce yu Dong meng](#)
- 东盟外交共同体：主体及表现 [ASEAN diplomatic community : subjects and performance](#)
- 中国文化在东南亚 [Zhong guo wen hua zai Dong nan Ya](#)
- 《剑桥东南亚史》评述与中国东南亚史研究 ["Jian qiao Dong nan Ya shi" ping shu yu Zhong guo Dong nan Ya shi yan jiu](#)
- 多元, 交汇, 共生: 东南亚文明之路 [Duo yuan, jiao hui, gong sheng : Dong nan Ya wen ming zhi lu](#)
- 发展与稳定: 反思东南亚国家现代化 [Development and stability : rethinking modernization in Southeast Asia](#)
- 伊斯兰教与东南亚现代化进程 [Islam and modernization in Southeast Asia](#)
- 国际政治中"弱者"的逻辑: 东盟与亚太地区大国关系 [The logics of the weak in international politics : ASEAN's external relations with major powers in the Asia-Pacific region](#)
- 在国家边缘: 缅甸那多新寨调查 [At the margin of the nation-state : an anthropological research on Nadovqpusiivq Akha Village in Myanmar](#)
- 越南概论 [Yue nan gai lun](#)
- 马来西亚社会文化与投资环境 [Ma lai xi ya she hui wen hua yu tou zi huan jing](#)
- 柔佛州华人地方志. 古来再也县新村 [Malaysian Chinese local gazetteer of Johor. New villages of Kulaijaya District](#)
- 印度尼西亚社会文化与投资环境 [Yin du ni xi ya she hui wen hua yu tou zi huan jing](#)
- 印度尼西亚概论 [Yin du ni xi ya gai lun](#)
- 汉典新议: 第六届汉学研讨会论文集 [New interpretations of classics : collection of papers presented at the Sixth Sinology Conference](#)
- 创造性介入: 中国外交新取向 [Creative involvement : a new direction in China's diplomacy](#)
- 缅甸高地诸政治体系: 对克钦社会结构的一项研究 [Political systems of Highland Burma](#)
- 棉兰篮运的回顾 [Mian lan lan yun de hui gu](#)
- 新加坡人口研究 [Population of Singapore](#)
- 东盟的资源环境状况及合作潜力 [Status of resources and environment and potential of cooperation in ASEAN](#)
- 东南亚经济运行报告 [Economic operation report of southeast Asia](#)
- 东盟 40 年: 区域经济合作的动力机制 (1967-2007) [The dynamics of ASEAN economic cooperation \(1967-2007\)](#)
- 走向一体化的东盟 [Zou xiang yi ti hua de Dong Meng](#)
- 中国--东盟互联互通 [China--ASEAN connectivity](#)
- 中国-东盟自由贸易区与西南民族经济 [Zhong guo - dong meng zi you mao yi qu yu xi nan min zu jing ji](#)
- 中国--东盟自由贸易区 [Zhong guo-- dong meng zi you mao yi qu](#)
- 东盟区域服务贸易自由化研究 [The study of service trade liberalization in ASEAN](#)
- 中国: 东盟经盟关系研究 [Zhong guo : Dong meng jing mao guan xi yan jiu](#)
- 国际文化合作的经济分析: 以中国--东盟区域为例 [Guo ji wen hua he zuo de jing ji fen xi : yi Zhong guo--Dong meng qu yu wei li](#)

- 和我们一样生活的人 [He wo men yi yang sheng huo de ren](#)
- 中国法律文化对东南亚的影响：以雅加达华人社区为对象 [Zhong guo fa lü wen hua dui Dong nan Ya de ying xiang : yi Ya jia da Hua ren she qu wei dui xiang](#)
- 中国--东盟区域刑事合作机制研究 [Zhong guo - Dong meng qu yu xing shi he zuo ji zhi yan jiu](#)
- 柬埔寨王国经济贸易法律指南 [Jian pu zhai wang guo jing ji mao yi fa lü zhi nan](#)
- 中国与东盟发展相互投资的法律机制研究 [Zhong guo you dong meng fa zhan xiang hu tou zi de fa lü ji zhi yan jiu](#)
- 中国--东盟自贸区法律协议条文释义 [Legal provision paraphrase of China-Asean free trade area](#)
- 惟吾德馨：林水椽教授七十寿辰纪念文集 [My virtues scent sweet : essays in honor of professor Lim Chooi Kwa's 70th birthday](#)
- 沈慕羽日记全集 [Complete diaries of Shin Mow Yu](#)
- 国家建构与民族认同：马来西亚华文大专院校之探讨，1965-2005 [Guo jia jian gou you min zu ren tong : Ma lai xi ya hua wen da zhuan yuan xiao zhi tan tao, 1965-2005](#)
- 中正人 [Zhong zheng ren](#)
- 湖上墨韵：李国正先生墨藪 [Hu shang mo yun : Li Guo zheng xian sheng mo sou](#)
- 百家书法：郑浩千联文诗词集 [100 calligraphers' style : showcasing the poems, couplets, phrases by Cheng Haw-Chien](#)
- 为什么要阅读文学 [Wei shen mo yao yue du wen xue](#)
- 跨文化交际视野下的汉泰核心词对比研究 [Kua wen hua jiao ji shi ye xia de Han Tai he xin ci dui bi yan jiu](#)
- 我思我写：马中新台中文系研究生会议论文集 [Wo si wo xie : Ma zhong xin tai zhong wen xi yan jiu sheng hui yi lun wen ji](#)
- 苏庆华论文选集. 第四卷：过番歌研究. 闽, 客, 琼, 潮, 粤: 五大方言《过番歌》研究 [A study of quofan ge \(songs of overseas migration\)](#)
- 永不消失的爱 [Yong bu xiao shi de ai](#)
- 激薄停浇 [Ji bo ting jiao](#)
- 砂华文学的本土特质 [Sha hua wen xue de ben tu te zhi](#)
- 共享新风诗缘 [Gong xiang xin feng shi yuan](#)
- 孔夫子南游夜郎国：杂文集 [Kong fu zi nan you ye lang guo : Za wen ji](#)
- 心灵叩响的音符 [Xin ling kou xiang de yin fu](#)
- 雨林告诉你：游击山头和平村里 [Yu lin gao su ni : You ji shan tou he ping cun li](#)
- 碧海丹心：汉丽宝公主（十二场话剧） [Bi hai dan xin : han li bao gong zhu \(shi er chang hua ju\)](#)
- 即将远行 [Ji jiang yuan xing](#)
- 无负今日：拉曼大学思语 [Wu fu jin ri : La man da xue si yu](#)
- 东来西往集 [Dong lai xi wang ji](#)
- 我必珍惜你 [Wo bi zhen xi ni](#)
- 尘人絮语 [Chen ren xu yu](#)
- 情系故里 [Qing xi qu li](#)
- 吴登短篇小说 [Wu deng duan pian xiao shuo](#)
- 重返诗钞 [Chong fan shi chao](#)
- 养死一瓶乳酸菌 [In a vial the lactobacilli kept and gone](#)
- 当代越南新闻传媒研究 [Dang dai yue nan xin wen chuan mei yan jiu](#)
- MH370 X 档案 [MH370 X dang an](#)
- 苏禄王后裔家族文化研究 [Su lu wang hou yi jia zu wen hua yan jiu](#)
- 入鏡。出境：蔡明亮的影像藝術與跨界實踐 [Ru jing, chu jing : Cai Ming liang de ying xiang yi shu yu kua jie shi jian](#)
- 和谐世界之桥：华侨华人与中国国家软实力 [Bridge of harmonious world : boverseas Chinese and China's soft power](#)
- 雨雪霏霏：婆羅洲童年記事 [Yu xue fei fei : Po luo zhou tong nian ji shi](#)
- 开放经济条件下东盟五国产业结构研究 [The study of industrial structure in ASEAN-5 under the open economy](#)
- 外婆家有事：台湾人必修的東南亞學分 [Wai po jia you shi : Tai wan ren bi xiu de dong nan ya xue fen](#)
- 走宝之后 [Zou bao zhi hou](#)
- 潮汕先侨与侨批文化 [Chao shan xian qiao you qiao pi wen hua](#)
- 中国-东盟自由贸易区与东盟企业在中国 [CHINA-ASEAN free trade area & ASEAN enterprises in China](#)
- 芳林余韵 [Fang lin yu yun](#)

- 儒学地域化的近代形态 (增订本): 三大知识群体互动的比较研究 *Ru xue di yu hua de jin dai xing tai (zeng ding ben) : san da zhi shi qun ti hu dong de bi jiao yan jiu*
- 柬埔寨王国经济贸易法律指南 *Jian pu zhai wang guo jing ji mao yi fa lu zhi nan*
- 我的初恋 *Wo de chu lian*
- 烽火焚炼 *Feng huo fen lian*
- 攀绝峰 *Pan jue feng*
- 马背书香 *Ma bei shu xiang*
- 摆渡人 *Bai du ren*
- 三分之一 *San fen zhi yi*
- 贫穷的富小孩 *Pin qiong de fu xiao hai*
- 新种子 *Seedling*
- 东盟民俗 *Custom of ASEAN*
- 中国-东盟法律评论 *China-ASEAN law review*
- 康復中的印尼 *Indonesia di era rehabilitasi*
- 移山图鉴: 雪隆华族历史图片集 *Moving mountains : a pictorial history of the Chinese in Selangor and Kuala Lumpur*
- 逗糖记: 女记者与糖尿病贴身战 *Dou tang ji : Nü ji zhe you tang niao bing tie shen zhan*
- 东南亚朱子学史五论 *Five Essays on the History of Chu Hsi Studies in Southeast Asia, 1600-2012*
- 我们家不需要两个校长 *Wo men jia bu xu yao liang ge xiao zhang*
- 今年有点儿特别 *Jin nian you dian er te bie*
- 马来西亚微型 15 家 *Ma lai xi ya wei xing 15 jia*
- 地方志 *Di fang zhi*
- 花踪文汇 *Hua zong wen hui*
- 死生契濶: 吉隆坡廣東義山墓碑與圖文輯要 *Important tombs, epigraphs, documents of Kwong Tong cemetery Kuala Lumpur*
- 拂去灰尘的记忆 *Fu qu hui chen de ji yi*
- 我曾聽到你在風中哭泣 *Wo ceng ting dao ni zai feng zhong ku qi*
- 蝴蝶不再飞来 *Hu die bu zai fei lai*
- 国际元立集团"企业家族"信念之探讨 *Guo ji yuan li ji tuan "qi ye jia zu" xin nian zhi tan tao*
- 城市细节: 新加坡城市设施 *Detials of a city : overview facilities in Singapore*
- 马来传奇 *Sejarah Melayu*
- 林炳文诗词集 *The collected poems of Lim Peng Boon*
- 檳城福建公司 *Story of Hokkien kongsi, Penang*
- 岛国情怀. 2 *Dao guo qing huai 2*
- 新加坡精神 *Xin jia po jing shen*
- 历史: 初中适用 *Li shi : chu zhong shi yong*
- 地理: 初中适用 *Di li : chu zhong shi yong*
- 初中性教育手册: 青涩年华 *Chu zhong xing jiao yu shou ce : Qing se nian hua*
- 经济学: 高中适用 *Jing ji xue: gao zhong shi yong*
- 商业学 *Business studies*
- 初中美术 *Chu zhong mei shu*
- 初中音乐 *Chu zhong yin yue*
- 马来西亚全国华文独中统一考试: 高中各科试题总集 *Ma lai xi ya quan guo hua wen du zhong tong yi kao shi : Gao zhong ge ke shi ti zong ji*
- 马来西亚全国华文独中统一考试: 初中各科试题总集 *Ma lai xi ya quan guo hua wen du zhong tong yi kao shi : Chu zhong ge ke shi ti zong ji*
- 马来西亚华文独中高中统考: 历史历届试题集 *Ma lai xi ya hua wen du zhong gao zhong tong kao : Li shi li jie shi ti ji*
- 高中统考: 经济学试题分类集 (1996-2010) *Jing ji xue shi ti fen lei ji (1996-2010)*
- 中国语言学年鉴 *Zhong guo yu yan xue nian jian*
- 中國電影年鑑中國電影年鑑 *China film yearbook*
- 中国语言学年鉴 *Zhong guo yu yan xue nian jian*
- 菩提心 *Bodhicitta*
- 以诗和春光佐茶 *Yi shi he chun guang zuo cha*
- 檳城老行业 *Traditional Trades of Penang*
- 品味 *Pin wei*
- 东盟十国经济发展史: 文莱, 柬埔寨, 印度尼西亚, 老挝, 马来西亚, 缅甸, 菲律宾, 新加坡, 泰国, 越南 *ASEAN ten member states history of economic development*

- 东南亚近代史 *Modern history of Southeast Asia*
- 食在好源头 *Food source*
- 禄江看世界 *Come fly with me*
- 我行我宿 *Lodge with me*
- 消失地平线 *Diminishing horizons*
- 熙游万里 : [20 个月亚洲行] *Xi you wan li : [20 ge yue ya zhou xing]*
- 在大时代中定位 *Zai da shi dai zhong ding wei*
- 东京之恋 *Ohayo Tokyo*
- 自驾游世界 257 天. Part 1 *Zi jia you shi jie 257 tian Part 1*
- 大城心事 *Da cheng xin shi*
- 无情主编多情狗 *Wu qing zhu bian duo qing gou*
- 无情主编多情狗之甜甜嫁不嫁? *Wu qing zhu bian duo qing gou zhi tian tian jia bu jia?*
- 柬埔寨 : 被詛咒的國度 *Cambodia's curse : the modern history of a troubled land*
- 了了 *Gone case*
- 绘画本三字经 *Hui hua ben san zi jing*
- 那些学生会我的一二三事 *Na xie xue sheng jiao hui wo de yi er san shi*
- 红楼梦 *Hong lou meng*
- 中华文字的故事 *Origins of Chinese language*
- 最亮的星 : 王文献少年小说 *Zui liang de xing : Wang Wen xian shao nian xiao shuo*
- 金銀島 : 魔鬼的選擇 *Jin yin dao : Mo gui de xuan ze*
- 因为是亲人, 我才告诉你 *Because we are family*
- 超级阿嬷和超级老师 *Chao ji e ma he chao ji lao shi*
- 小故事大道理大全集 (中学版) *Xiao gu shi da dao li da quan ji (zhong xue ban)*
- 亲爱的加百列 *Dear Gabriel*
- 品读 : 中学华文文学 · 现当代文学读本 *Pin du : zhong xue Hua wen wen xue · xian dang dai wen xue du ben*
- 黄祖耀 : 大华之道 *Huang Zu yao : Da hua zhi dao*
- 我的家人 *Wo de jia ren*
- 嘘! 小猫咪在睡觉 *Xu ! xiao mao mi zai shui jiao*
- 送几朵花给妈妈好呢 *Song ji duo hua gei ma ma hao ne*
- 大胡子医生 *Da hu zi yi sheng*
- 一棵树 *Yi ke shu*
- 彩虹桥的香蕉 *Cai hong qiao de xiang jiao*
- 爱是什么 *Ai shi shen me*
- 去年和今年 *Qu nian he jin nian*
- 接力赛 *Jie li sai*
- 猩猩在我家 *Xing xing zai wo jia*
- 小邻居的故事 *Xiao lin ju de gu shi*
- 一个美丽的时刻 *Yi ge mei li de shi ke*
- 魔术表演 *Mo shu biao yan*
- 爸爸的手 *Ba ba de shou*
- 布兜里的体温 *Bu dou li de ti wen*
- 欢乐成语 1 *Huan le cheng yu 1*
- 欢乐校园 4 *Huan le xiao yuan 4*
- 又是这一班 (全彩色版). 1 *You shi zhe yi ban (qiao cai se ban) n1*
- 妈妈生病了 *Ma ma sheng bing liao*
- 我的奶奶 *Wo de nai nai*
- 冰变 *Bing bian*

翻译 (Translation)

- 文化视域及翻译策略 : 《红楼梦》译本的多维研究 [Culture-oriented perspective and translation strategy : studies on Hongloulou translation](#)
- 英汉翻译技巧 [English & Chinese translation techniques](#)
- 汉英新闻编译 [News writing in english based on information in Chinese](#)
- 实用汉英电视新闻翻译 [A practical guide to C-E translation of TV news](#)
- 新闻翻译 : 原则与方法 [Xin wen fan yi : yuan ze yu fang fa](#)

- 传媒翻译 [Translation for the media](#)
- 翻译硕士研究生综合英语高分突破 [Fan yi shuo shi yan jiu sheng zong he ying yu gao fen tu po](#)
- 国际商务英语语言与翻译研究 [Guo ji shang wu ying yu yu yan you fan yi yan jiu](#)
- 商务汉英翻译 (研究生) [Creative translation for business from Chinese into English](#)
- 商务英汉翻译 (研究生) [Innovative naturalization in English-Chinese business translating](#)
- 商务英语翻译教程 (第 2 版) [Course for business English translation \(2nd edition\)](#)
- 商务英语翻译读本 [A coursebook for business English translation](#)
- 高级翻译 [Advanced translation : an anthology of topics for translation teaching and research at higher stage](#)
- 借鉴与批判: 解构主义翻译观专题研究 [Jiejian yu pipan : a special study of deconstructive translation theory](#)
- 译与异: 林乐知译述与西学传播 [Translation and difference : Young J. Allen : his translation and the spread of western learning](#)
- 旅游翻译理论与实务 [Lü you fan yi li lun yu shi wu](#)
- 文本类型与翻译 [Text typology and translation](#)
- 文学中的模糊语言与翻译: 以《达·芬奇密码》中英文本比较研究为例 [Fuzzy language in literature and translation : a comparative study the Da Vinci Code and its Chinese versions](#)
- 我国翻译专业教材建设: 理论构建与对策研究 [On the making of translation textbooks for translation majors in China : theoretical construction and suggested solutions](#)
- 新译学论稿 [Xin yi xue lun gao](#)
- 英汉口译读本 [A textbook for interpretation](#)
- 英汉口译理论与实践 [English-Chinese interpreting studies : theory and practice](#)
- 英译汉理论与实践: 跨文化视角下的英汉翻译研究 [Theory and practice of English-Chinese : a cross-cultural perspective](#)
- 英汉翻译教程 [Textbook on English-Chinese translation](#)
- 高级汉英翻译实务 [An Advanced course in Chinese-English translation : theory and practice](#)
- 母语与翻译 [Mother tongue and translation](#)
- 中国翻译理论研究导引 [An introduction to researches on Chinese translation theories](#)
- 英汉语新词研究与翻译 [Understanding and translating the new words in English and](#)
- 文化语境中的林纾翻译研究 [A study of Lin Shu's translations in cultural perspectives](#)
- 文学翻译研究导引 [An introduction to contemporary literary translation studies](#)
- 翻译研究: 从文本, 语境到文化建构 [Translation studies : from texts, contexts to cultural construction](#)
- 語言與翻譯 [Language and translation](#)
- 中国现代文学翻译版本闻见录续集: 1901-1949 [Zhong guo xian dai wen xue fan yi ban ben wen jian lu xu ji : 1901-1949](#)

双语图书 (Bilingual Text/Books)

- 客英大辞典 [Ke ying da ci dian](#)
- 唐诗三百首 [Tang shi san bashou](#)
- 中英对照读唐诗宋词 [Zhong Ying i dui zhao du Tang shi Song ci](#)
- 语用学十二讲 [12 lectures on pragmatics](#)
- 千古英雄: 大三国特展 [Legends of heroes : the heritage of the Three Kingdoms Era](#)
- 泰语外来词同化现象研究 [A study on assimilation of Thai loanwords](#)
- 華人性格研究 [Understanding the Chinese personality](#)

2013 年

- 《中国人民大学新闻学院藏稀见民国新闻史料汇编》 (29 册) [Zhong guo ren min da xue xin wen xue yuan zang xi jian min guo xin wen shi liao hui bian \(29 volumes\)](#)
- 《中国近代中医药期刊汇编. 第一輯》 (47 册) [Zhongguo jin dai Zhong yi yao qi kan hui bian. Di 1 ji \(47 volumes\)](#)
- 《清末民国旧体诗词结社文献汇编》 (26 册) [Qing mo min guo jiu ti shi ci jie she wen xian hui bian \(26 volumes\)](#)

2012 年

- 《罗尔纲全集》（22 册）*Luo er gang quan ji* (22 volumes)
- 《民国华侨史料汇编》（15 册）*Min guo hua qiao shi liao hui bian* (15 volumes)
- 《民间私藏:台湾宗教数据汇编:民间信仰·民间文化. 第 1 辑》（34 册）*Min jian si cang : Taiwan zong jiao zi liao hui bian : min jian xin yang, min jian wen hua. Di 1 ji* (34 volumes)
- 《民间私藏:台湾宗教数据汇编:民间信仰·民间文化. 第 2 辑》（33 册）*Min jian si cang : Taiwan zong jiao zi liao hui bian : min jian xin yang, min jian wen hua. Di 2 ji* (33 volumes)
- 《民国时期电影杂志汇编》（150 册）*Min guo shi qi dian ying za zhi hui bian* (150 volumes)
- *The Chinese recorder and missionary journal* = 《教务杂志》 (72 volumes)
- *The Chinese recorder index : a guide to Christian missions in Asia, 1867-1941* = 《教务杂志》 (2 volumes)

2011 年

- 《五十年各埠海关报告 1882-1931》（14 册）*Wu shi nian ge bu hai guan bao gao 1882-1931* (14 volumes)
- 《古典文献研究辑刊. 九编》（20 册加九编总目）*Gu dian wen xian yan jiu ji kan. jiu bian* (20 volumes plus General List)
- 《古代历史文化研究辑刊》*Gu dai li shi wen hua yan jiu ji kan*
《古代历史文化研究辑刊. 初编》（20 册）*Gu dai li shi wen hua yan jiu ji kan. Chu bian* (20 volumes)
《古代历史文化研究辑刊. 二编》（30 册）*Gu dai li shi wen hua yan jiu ji kan. Er bian* (30 volumes)
《古代历史文化研究辑刊. 三编》（30 册）*Gu dai li shi wen hua yan jiu ji kan. San bian* (30 volumes)
- 《中国古代地方人物传记汇编》（117 册）*Zhong guo gu dai di fang ren wu zhuan ji hui bian* (117 volumes)
- 《清代科举人物家传资料汇编》（101 册）*Qing dai ke ju ren wu jia zhuan zi liao hui bian* (101 volumes)
- 《明代传记资料丛刊. 第 1 辑》（40 册）*Ming dai zhuan ji zi liao cong kan. Di 1 ji* (40 volumes)
- 《民国史料丛刊》（1128 册+ 总目提要）*Min guo shi liao cong kan* (1128 volumes plus General List)
- 《民国画报汇编. 上海卷》（100 册）*Min guo hua bao hui bian. Shang hai juan* (100 volumes)

- 《中国学术思想研究辑刊. 八编》（35 册）*Zhong guo xue shu si xiang yan jiu ji kan. Ba bian (35 volumes)*
- 《中国学术思想研究辑刊. 十编》（40 册）*Zhong guo xue shu si xiang yan jiu ji kan. Shi bian (40 volumes)*
- 《民间宝卷》（20 册）*Min jian bao juan (20 volumes)*
- 《历代帝王纪年研究资料汇编》（8 册）*Li dai di wang ji nian yan jiu zi liao hui bian (8 volumes)*
- 《中国罕见史料. 第 1 辑》（41 册）*Zhongguo xi jian shi liao. Di 1 ji (41 volumes)*
- 《中国罕见史料. 第 2 辑》（20 册）*Zhong guo xi jian shi liao. Di 2 ji (20 volumes)*
- 《中国罕见史料. 第 3 辑》（20 册）*Zhong guo xi jian shi liao. Di 3 ji (20 volumes)*
- 《首都图书馆藏罕见方志丛刊》（30 册）*Shou du tu shu guan zang xi jian fang zhi cong kan (30 volumes)*

2010年

《四川大学图书馆馆藏珍稀四川地方志丛刊》（7册）*A Collection of Rare Sichuan Local Gazettes from the Sichuan University Library (7 volumes)*

《四川大学图书馆馆藏珍稀地方志丛刊》收录有关四川地方志 39 共种。此批方志是四川大学图书馆从馆藏清代和民国旧方志中精选出的首批四川地区珍稀方志，均为巴蜀书社所出《中国地方志集成·四川府县志辑》所未收。因此，本《丛刊》亦可视为《中国地方志集成·四川府县志辑》的续编。其中，如《道光邻水县志》、《嘉庆中江县志》、《嘉庆资阳县志》等，皆唯存于四川大学图书馆。所录乡土志，大多为光绪末年所修，记录当时政治、经济、文化，以及学校、农业、动植物、物产、商务等真实情况，是研究当时政治、经济的第一手资料。此外，本丛书所收《马边纪实》、《盐源九所土司概况》、《宁属輿地志略》、《抚边屯乡土志》、《懋功屯乡土志》，皆今存稀世之本，为研究民族地区方輿民俗之重要参考文献。

《宋代传记资料丛刊》（49册）*A Compilation of Biographies on Selected Individuals from the Song Dynasty (49 volumes)*

《宋代传记资料丛刊》是“宋元明清传记资料丛刊系列”一种。此丛刊依照民国时期燕京大学图书馆索引编纂处《四十七种宋代传记综合引得》书目，共收录《宋史》以外的 46 种宋代人物传记资料，后附《人名索引》。

《明清史料丛书续编》（18册）*An Updated Compilation of Historical Data Resources of the Ming and Qing Dynasties (18 volumes)*

《明清史料丛书续编》是《明清史料丛书八种》之续编，收录稀见明清史料丛书十五种，如《甲申野史汇钞》、《明季野史汇钞续编》、《明季野史杂钞》、《顾亭林明季三朝野史》、《海甸野史》、《明清史料杂钞》、《明末史料五种》等，大部分为清抄本，内容包括大量明清史实，尤其明末清初史，是明清研究的珍贵参考文献。

《闽刻珍本丛刊》（60册）*A Collection of Rare Books Published in Fujian (60 volumes)*

《闽刻珍本丛刊》是一部汇集闽刻珍本的集成性著作。闽刻指在福建境内完成刊刻的古籍，包括官刻、私刻、坊刻和寺院刻本等等。福建刻书自北宋开始，经过南宋的发展，直至元、明、清，皆负有盛名。福建刻书内容广泛，包括经史、诸子、科举用书、字书、韵书、类书、诗文别集和选本，以及平话、小说、戏曲等通俗文学作品，具有颇高的艺术、文物和文献价值。此丛书之选目，以元、明时期刻本为主，并兼顾品相；采取影印，原本舛误，均不修饰，以存其真。此丛书按四部分类，分经、史、子、集四部；各部之下再分细类，以古籍排序通例为秩。丛刊编者对每种书各撰提要，以交待刻本源流及价值。

《苏轼全集校注》（20册）*Annotations of the Complete Works of Su Shi* (20 volumes)

《苏轼全集校注》以中华书局出版、孔凡礼点校的《苏轼文集》、《苏轼诗集》以及商务印书馆出版的龙榆生笺注本《东坡乐府笺》为底本，对苏文、苏诗、苏词进行了通收、通校、通注、通编和通评工作，共计 800 万字。此书体现出严谨的学风和新时代的学术眼光及水平，可谓迄今为止最全、最新、最权威之版本。此书之出版不仅为读者提供了一部可靠的苏轼诗词文全集，也为苏轼研究及宋代文学、文化研究提供了一部值得借鉴的文献资料。

《中国旧海关稀见文献全编》（23册）*A Compilation of Rare Documents related to the Chinese Traditional Maritime Customs* (23 Volumes)

《中国旧海关稀见文献全编》以海关为立足点，内容涵盖工商贸易、金融沿革、社会变迁等领域，从不同角度记述自 1882 年起至 1934 年间中国近代之海关及社会现状。所有文献均由当年的政府机构——海关总税务司组织编撰，并留存大量由洋海关主持编写的英文文献，亦附有大量由相关机构编制的原始统计数据、图表和地图，为相关史学研究提供翔实而全面的史料。此丛书全套共 6 种 23 分册如下《五十年各埠海关报告 1882~1931》（14 册）、《民国时期各国海关行政制度类编》（2 册）、《民国时期关税史料之一：修改税则始末记》（2 册）、《民国时期关税史料之二：中国关税史》（1 册）、《民国时期关税史料之三：中国关税史料》（2 册）以及《民国时期关税史料之四：关税纪实》（2 册）。

《民国史地期刊汇编》（6册）*A Compilation of Journals on History and Geography Published during the Republican period of China* (6 volumes)

《民国史地期刊汇编》共收录 12 国时期历史地理学研究期刊，如《史学与地学》、《史地丛刊》、《史地杂志》、《史地论丛》、《西北史地》、《东北集刊》、《中南研究》等。此汇编按照发表时间顺序编排，并于书前冠以篇章详目，便于检索。所录期刊大多办刊时间不长，但是登载了如陈汉章、孟森、王国维、柳诒微、顾颉刚等大量著名专家的学术研究成果，具有丰富的学术和史料价值，然未曾再印，搜集不易，因此收集汇编，以飨读者。而《禹贡》、《史地学报》等重要史地学刊物因已影印，不再收入此汇编。

《复旦大学图书馆藏稀见方志丛刊》（56册）*A Collection of Rare Local Gazettes from the Fudan University Library* (56 volumes)

《复旦大学图书馆藏稀见方志丛刊》是“著名图书馆藏稀见方志丛刊系列”之一种。此次共辑复旦大学图书馆藏稀见明清方志 41 种，如康熙间刻本《上元县志》、嘉庆间稿本《仪征县续志》、清稿本《清湖小志》、康熙间刻本《处州府志》、万历间刻本《新会县志》、顺治间刻本《襄阳府志》等，皆为海内珍本，具有重要的文献和史料价值。

A Collection of Rare Local Gazettes from the Fudan University Library is under the Series of the Well-known Rare Local Gazettes Collections. This collection contains 41 types of gazettes from the Ming-Qing Dynasties. Some of the titles are very rare throughout the country, published during Kangxi, Jia Qing, Wanli, which contain important documents and have historical value.

《明清内阁大库史料合编》（8册）*A Compilation of the Cabinet Historical Data during Ming and Qing Dynasties* (8 volumes)

《明清内阁大库史料合编》是明清内阁大库档案系列之一，收录明清内阁大库档案七种。即金毓黻先生编原东北图书馆藏明代天启、崇祯两朝时期的档案 500 余件，为《明清内阁大库史料·第一辑》（明代卷）二十卷，其他六种为北京大学研究所整理的《北京大学整理清代内阁档案报告》、《崇祯存实疏钞》、《洪承畴章奏文册汇辑》、《顺治元年内外官署奏疏》、《清九朝京省报销册目录》、《嘉庆三年太上皇帝起居注》。以上七种皆是民国时期整理的明清档案文献，此次影印汇为一编，为研究明清政治、军事、经济等方面的重要原始文献。

A Compilation of the Cabinet Historical Data during Ming and Qing Dynasties is part of the whole series of the Ming and Qing Cabinet Archives, which consists of seven different kinds of relevant historical data. These seven types of materials were sorted out during the Republican Era of China, and now compiled together to better serve as a useful primary resource for research on the politics, military affairs and economics of the Ming-Qing Dynasties.

《申报年鉴全编》（14册）*The Compilation of Yearbooks by Shen Pao* (14 volumes)

《申报年鉴》是民国时期由上海申报馆出版的重要年鉴，于 1932 年为纪念《申报》创刊六十周年而创办了《申报年鉴》，在 1933 年出版第一期，此后每年出一期至 1936 年第四期，后因上海沦陷而停刊；在日本占领上海期间，于 1944 年复刊过一期《申报年鉴》。前后共出版五编，总计约一千万字。要目分为：“土地”、“万象”、“人口”、“政制”、“社会”、“教育”、“出版”、“学术”等，提供了中国现代史上一些重要事件的详细记录，集结了当时社会各方面的统计数字，其收入的历史事件，又经过去粗取精、分类整理，具有很高的史料价值，也是一本查阅方便的工具书。

The Compilation of Yearbooks by Shen Pao is one of the most important Yearbooks published in Shanghai during the Republican period. There have been four of them published yearly from 1933 to 1936 and one in 1944. The contents include Geography, Astronomy, Population, Policy, Society, Education, Publication, Academics and etc., providing detailed records on important affairs of China contemporary history. Also, the compilation offers

useful statistics from the various social aspects, serving as a valuable and quick reference tool for researchers.

2009 年

《宋元浙江方志集成》（14 册）*Song-Yuan Zhejiang Fangzhi Integration (14 volumes)*

《宋元浙江方志集成》（下简称《集成》）由浙江省地方志编纂委员会负责编辑出版工作。自 2001 年启动，经过八年不懈努力，《集成》于 2009 年由杭州出版社出版，共有 14 册。浙江素有“方志之乡”之称。中国现存较为完整的宋元时期的古方志约 40 种，浙江境域的方志就有 19 种之多，充分显示了浙江在中国方志发展史上的突出地位。《集成》收录包括享誉已久的乾道、淳祐、咸淳《临安志》在内的志书文献共 22 种，约 710 万字，保存了许多具有历史价值的珍贵史料。《集成》按照《宋史·地理志》两浙路各府、州排序，收录以行政区域为范围编纂的志书次序排列，依次为：临安府、绍兴府、湖州、庆元府、台州、建德府、嘉兴府。同一行政区域内的志书，同级志书按志书编纂时间先后为序；县级志书则放在最后。

This *Compilation of Song and Yuan Zhejiang Gazettes* was compiled by the Gazettes Editorial Committee of Zhejiang Province from 2001, over a period of eight years. This 14 volume set was published by Hangzhou Publishing House in 2009. Zhejiang is famous for its gazettes. Among the existing 40 sets of gazettes published in the Song and Yuan dynasty, 19 of them are on Zhejiang. This compilation includes 22 sets of gazettes and works on Zhejiang, which are valuable historical materials for research.

2008 年

《中国地方志集成》*China Difangzhi Integration*

《中国地方志集成》由江苏古籍出版社、上海书店和巴蜀书社联手，将中国各地所藏而有较高使用价值的历代志书汇集起来影印出版而成。它包括各地的通志、府志、州志、厅志、县志、乡镇志以及山水志、寺庙志、园林志等，是一套覆盖面广、编印质量高、实用价值大的大型丛书，对当代或后人具有较高的查考价值。《集成》从约八千余种历代方志中选择收录了三千余种，约四万七千余卷，编成近一千巨册陆续出版。目前，中文馆收录了《广东府县志辑》（51 册）、《辽宁府县志辑》（23 册）、《河北府县志辑》（73 册）、《江苏府县志辑》（68 册）、《陕西府县志辑》（57 册）、《上海府县志辑》（10 册）、《中国地方志集成. 省志辑. 安徽》（5 册）、《中国地方志集成. 省志辑. 福建》（15 册）、《中国地方志集成. 省志辑. 江南》（6 册）、《中国地方志集成. 省志辑. 山西》（7 册）、《中国地方志集成. 省志辑. 陕西》（9 册）。

China Difangzhi Integration was published by Jiangsu Ancient Books Publishing House, Shanghai Bookstore Publishing House and Bashu Bookstore Publishing House.

This publication is a compilation of all valuable local historical gazetteers of the Chinese dynasties, and produced in a photocopied version. This includes all the “Annals (Provincial zhi)”, “House zhi”, “State zhi”, “Chi Office”, “County zhi”, “Township zhi”, “Landscape zhi”, “Temple zhi”, “Park Lin zhi”. The coverage of the publication is very broad, compilation and publication is very valuable. It is a good study tool for the present and future researchers in the area of Chinese historical gazetteers. *Ji cheng* consists of more than three thousands categories, about 47,000 rolls of books, and 1,0000 volumes. Currently, Chinese Library has the following collections: *Guan Dong Fu Xian Zhi Ji* (51 volumes), *Liao Ning Fu Xian Zhi Ji* (23 volumes), *He Bei Fu Xian Zhi Ji* (73 volumes), *Jiang Su Fu Xian Zhi Ji* (68 volumes), *Shan Xi Fu Xian Zhi Ji* (57 volumes), *Shang Hai Fu Xian Zhi Ji* (10 volumes), *China Difangzhi Integration. Sheng Zhi Ji. An Hui* (5 volumes), *China Difangzhi Integration. Sheng Zhi Ji. Fu Jian* (15 volumes), *China Difangzhi Integration. Sheng Zhi Ji. Jiang Nan* (6 volumes), *China Difangzhi Integration. Sheng Zhi Ji. Shan Xi* (7 volumes), and *China Difangzhi Integration. Shan Xi* (9 Volume).

《宋集珍本丛刊》（108 册） *Rare Books of the Song Dynasty* (108 volumes)

《宋集珍本丛刊》是一套旨在保存和流通宋代文集珍稀版本的大型断代文集丛书。《丛刊》由四川大学古籍研究所编纂，系依据该所 20 余年来在收集和整理宋代文献过程中，从海内外各大图书馆收集而得的 960 余种宋代珍本文献中，精选而成。全书共选录宋人别集、总集 405 种，其中多系明清以来相传故本，或系宫廷内府所藏，或为名家名楼所珍，或有著名学者批校，或系藏家手录孤本。

The Rare Books of the Song Dynasty is a 108-volume set of literary rare books of the Song Dynasty. Compiled by the Sichuan University over a period of over twenty years, it makes available a fine selection of 405 rare titles. These rare titles include those in circulation since the Ming and Qing dynasties, titles held by private collectors or by the Court, as well as titles with commentaries by renowned scholars.

2007 年

《海南地方志丛刊》（68 册） *Collection of Local Gazettes of Hainan Province (68 volumes)*

辑录了至今所能搜集到的自宋代《海外四州》至新中国成立前的府志（岛志）、州志、县志、乡土志、采访录，以及南海诸岛的若干历史资料；正史中涉及海南地方的史料及 8 种《广东通志》中的琼州府部分也录出列入，总共 70 余种，达 1500 万字。

Coverage of the Collection of Local Gazettes of Hainan Province extends from the Song dynasty to 1949. The collection includes interviews, official histories and historical data of islands, states, prefectures, towns and even villages pertaining to Hainan. More than 70 local gazettes are gathered in this work.

《海南先贤诗文丛刊》（27 册） *Collection of Literary Works of Prominent Hainanese Scholars (27 volumes)*

辑录了自宋代道教名家白玉蟾以至清末期间若干海南先贤的诗文著作共计 26 种，约 500 万字。

The Collection of Literary Works of Prominent Hainanese Scholars features 26 literary works by prominent Hainanese scholars, from the Song dynasty to the late-Qing period.

《地方志人物传记资料丛刊：华北卷》（66 册） *Biographies sources in Local gazettes from Huabei Region (66 volumes)*

中国地方志源远流长，其踪迹可溯至上古。值得指出的是，方志中保存了大量的人物传记资料，其中数量最多的就是墓志。方志中的人物传记资料虽然十分丰富，而且中国古代的地方志数量也相常多（据《全国地方志联合目录》记载，约有八千多种），但这些方志大多藏在各地图书馆的善本库中，研究者使用起来甚为不便。

《地方志人物传记资料丛刊》的编纂，在一定的程度上解决了以上的问题。其中《华北卷》所收人物传记资料是由 1949 年以前编纂的现属华北地区（北京市、天津市、河北省、山西省、内蒙古自治区）的一千余种方志中精选出 398 种辑录、整理、汇编而成。所用底本，多为中国国家图书馆收藏，间以他馆藏相补充。

The Biographical Sources in Local Gazettes from the Huabei Region contains 398 carefully selected local gazettes published before 1949, pertaining to the Huabei Region (Beijing, Tianjing, Hebei Province, Shangsi Province, Inner Mongolia Autonomous Region).

The history of Chinese local gazettes can be traced back to early imperial China. It is worth noting that Chinese local gazettes record abundant

biographical data, mostly in the form of epitaphs. Although the number of local gazettes of China may be as many as 8000 titles according to the *National Directory of the Joint Local Gazettes*, these are scattered in different libraries and pose problems of accessibility to researchers. The compilation of the "*Biographical Sources in Local Gazettes from the Huabei Region*" has provided a solution to a large extent.

《全宋文》（360 册） *The Completed Works of the Song Dynasty (360 volumes)*

《全宋文》是一部包含两宋 320 年间所有现存单篇散文、骈文、诗词以外的韵文的大型断代总集，更是目前已经出版的规模最大的文学总集。它分 15 个大类，共 360 册，总字数逾 1 亿字，内容遍及文学、艺术、历史、哲学等各个方面。在全书所收的 10 余万篇各种体例文章中，不少资料是首次公开发表，95%的作家在此以前未被编入过专集。因此，在许多方面具有拓荒与填补空白的史料价值，堪称中国最大且最具影响的文献资料宝库之一。

The Completed Works of the Song Dynasty is a 360-volume set of literary works, in particular short essays and lyric poems, written during the Song Dynasty. Compiled by the Sichuan University over a period of more than twenty years, it is one of the largest undertakings in Chinese scholarship. This collection contains over 10,000 articles on more than 900 literary writers of the Song era, ninety-five per cent of which have previously not been anthologised.

《四库禁毁书丛刊补编》（90 册） *Siku Banned Titles Supplement Series (90 volumes)*

本书经四库禁毁书丛刊编纂委员会十年辛劳的工作，于 2005 年 9 月一期及二期补编工程全部竣工，由北京出版社出版，《四库禁毁书丛刊》是依据姚观元《清代禁毁书目》、孙殿起《清代禁书知见录》、雷梦辰《清代各省禁书汇考》和陈乃乾《索引式的禁书总录》所著录的图书馆为主要收录范围，不是清代所有禁书的总汇，不收乾隆以后的各种禁毁小说戏曲。本书一期共完成三百一十册，加索引为三百一十一册，经部收书十六种，史部收书一百五十七种，子部收书五十九种，集部收书四百零二种。三百一十册共收书六百三十四种，加上补编九十册，收书二百九十种，是二十一世纪末又一项巨大的中国传统文化建设工程。本书收录除部分挖削书内容外，大多为原刻本或禁毁前刊本，钞本，保留著作原始性。

Siku Banned Titles Supplement Series is a 311-volume set of banned titles that were excluded in "Siku Quanshu." Taking ten years to complete, this compilation contains 634 banned titles previously unavailable to the public. A notable feature of this compilation is its attempt to preserve the style of the original editions by using copyist manuscripts and woodblock editions.

1998 年

《四库未收书辑刊》（301 册） *Siku Quanshu Weishou Series (301 volumes)*

《四库未收书辑刊》是在《续修四库全书》、《四库全书存目丛书》、《四库禁毁书丛刊》之后出版的又一部巨型丛书，启动于 1995 年，2000 年由北京出版社出版。是书由古文献学、版本学、目录学家罗琳先生担任主编，根据 20 世纪 20 年代罗振玉等 30 多位学者拟定的《四库未收书分类目录》，收集清四库馆臣未见与乾隆以降至清末问世的书籍，袭《四库全书》体例编纂而成。总计 301 册（含索引 1 册），收书 1328 种。其中经部 288 种，史部 278 种，子部 249 种，集部 513 种，共分十辑精装出版。版本上，尽量选用《四库未收书分类目录》著录之版本。

After *Siku Quanshu*, there was a gap in compilation for the period from the Qianlong era to 1911. *Siku Weishou Series* fills that gap. *Siku Weishou Series* (2000) is a 301-volume set compiled according to a bibliography published in the 1920, namely, the *Bibliography of Excluded titles in Siku Quanshu*. This bibliography was compiled by over 30 Chinese scholars including the renowned Mr Luo Zhenyu, and contains all works published since *Siku Quanshu*, from the Qianlong era to 1911. The project started in 1995 and was completed in 2000, and published by the Beijing Publishing House in the same year. Mr Luo Lin, a well-known Chinese scholar, was the chief editor. Altogether, 1328 titles are made available in this compilation.

1996-2000 年陆续购入

《续修四库全书》（1800 册） *Siku Continuation Series (1800 volumes)*

《续修四库全书》作为迄今为止最大型丛书《四库全书》的续编，从 1994 年开始启动，历时 8 年，到 2002 年 4 月完成了全部 1800 册的编纂出版工作。

《续修四库全书》沿袭《四库全书》体例，按经、史、子、集四部分类，用绿、红、蓝、赭四色装饰封面，16 开本、精装 1800 册，分经部 260 册，史部 670 册，子部 370 册，集部 500 册。它与《四库全书》配套，构筑起一座中华基本典籍的大型书库，中国古代至 1911 年的重要典籍，可大致荟萃于此。

《续修四库全书》总共收书 5213 种，比《四库全书》增加 51%。在编纂、出版过程中，曾向中国国家图书馆、上海图书馆等 82 家藏书单位商借底本，每种入选图书，均选取最佳版本影印，其中大量的宋元刻本、名家稿本，为四库馆臣所未见。这是继 18 世纪清朝编修《四库全书》后，又一次在全国范围内对中国古典文献进行大规模的清理与汇集。

《续修四库全书》的收录范围既包括对《四库全书》成书前传世图书的补选，也包括《四库全书》成书后着述的续选。补选之书主要是被《四库全书》遗漏、摒弃、禁毁，或列入'存目'而确有学术价值的图书；《四库全书》已收而版本残劣，有善本足可替代的书籍；四库馆臣对戏曲、小说持鄙视态度未予收入，此次编选根据这些作品的文学价值择优选收，这也是'续修'具有开创意义之处。对乾隆中期以后至辛亥革命以前的图书，尽可能选收各学术门类和流派的代表性著作，主要是清代中期以纪晓岚、戴震、翁方纲、彭元瑞、任大椿、孙希旦、王念孙、阮元等为代表的'乾嘉学派'著作，清后期以魏源、龚自珍直至康有为、梁启超、章太炎等为代表的'新学'著作。此外，新从海外访回而合于本书选录条件的古籍，以及新出土的整理成编的竹简帛书也酌予选收。

Siku Continuation Series is a 1800-volume set that took 8 years to complete. The set is distinctive in its four-colour scheme display: classics (green cover), history (red cover), philosophy (blue cover) and literature (brown cover). The rationale behind this compilation is the awareness that many works formerly deemed as inferior in scholarship need to be re-evaluated in the current century. The aim is then to gather works that were destroyed, missed, or rejected in *Siku Quanshu*, as well as works that were published between the Qianlong period to 1911. Altogether, 5213 titles are collected in *Siku Continuation Series*, 51% more than the 3461 titles of *Siku Quanshu*.